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验时，来自华政同学的帮助也让他

铭感五内。何乐对《新民周刊》表示：

“一个新产品要做临床，怎么让别

人相信你，开头几例是非常难的。

我在华政结交的朋友，在这个时候

给了我很大的支持，当我在同学群

里发布临床试验受试者招募信息后，

有几位同学主动联系我，愿意用我

的产品进行治疗，我非常感激。”

其中，一名同学在上海交通大

学附属第九人民医院接受的后牙两

单位连桥冠治疗，是“晶瓷和璧”

复合陶瓷开展的第一例“连桥修复”

术，同时也证明了这款材料在前牙

后牙上均可应用，硬度足够承受咬

合力量比较大的后牙的需求。“随

访至今，患者对于这款材料的评价

都相当高。”何乐说。

七年磨一剑，
齿科迎来革命性新材料

晶瓷医疗，晶，取自晶莹剔透；

瓷，是希望客户在使用产品时能

联想到陶瓷的强度。“晶瓷和璧”

是晶瓷医疗的第一款产品，和氏

璧是世间罕见的美玉，其实人的

牙齿就跟美玉一样，而“晶瓷和璧”

在手感、颜色、舒适度上都做到

了这一点。

在公司的取名上，何乐寄予了

它无限的美好，而当产品正式出炉

后，何乐也在不断给晶瓷寻找更多

机会。

熟悉医疗创新的人会知道，一

款创新药的研发存在“十年 + 十亿

美元”的说法，新药的开发不仅周

期漫长、成本高昂，而且成功率低。

这个说法在医疗器械上同样适用，

晶瓷虽然陆续在研发新品，但都尚

未上市，多年的持续性投入让何乐

有些力不可支。

是坚持还是放弃，他也一度有

过动摇。“多年前我就在为公司寻

找风险投资，但因为这个领域太过

专业，直到 2019 年底才确定由华澍

资本为晶瓷注资，但风险投资到账

也需要时间，这期间，我也去过其

他医疗器械公司打工，一方面是为

了养家糊口，另一方面也是为了了

解市场操作模式，积累知识。”何

乐始终憋着一口气，他觉得晶瓷的

产品品质过硬，黎明前的黑暗虽然

有些漫长，但他要咬着牙挺过来。

让人高兴的是，他挺过来了。

风险投资到账后，何乐聘请了专业

市场团队进行开拓，拥有了一定的

知名度后，“晶瓷和璧”的市场打

开工作也进行得比较顺利。

今年 10 月的最后一周，和晶

瓷材料搭配使用的切削设备设计完

工，正式入驻口腔诊所，受到了临

床一线口腔医生的大力欢迎。德医

口腔主任李牧政表示，这两天已经

开展了不少椅旁即刻修复的案例，

效率高，患者满意度也高。接受《新

民周刊》采访的当天，李牧政刚刚

为一名种植牙患者进行牙冠修复，

他感叹道：“今天做这个病例特别

成功，和璧系列复合陶瓷制作的牙

冠给患者戴上后，它的粘接、弥合

度等都在医生的精准控制范围内，

一点都不用调整，患者也反映佩戴

很舒适。”

临床上做牙一般分为两大块，

一是活动牙，二是固定牙。活动假

牙可自由取戴，但使用 5 年后，就

需要去口腔机构检查是否需要更换。

因为没有牙根刺激的牙槽骨在持续

萎缩，导致后期活动假牙越来越不

匹配，可能会出现压痛感。

随着人们生活质量的提高，李

牧政明显感到现在做活动牙的患者

越来越少，种植牙越来越多，种植

牙是在口腔缺牙区的牙槽骨内植入

人工牙根，待牙根与牙床稳固后，

再在其上安装人工牙冠的一种修复

方式。它能显著地提高患者的咀嚼

功能，且使用过程舒适，类似真牙。

过去，患者来到口腔诊所，如

果需要种植牙或者贴片，从就诊到

最终修复体的制作完成，光是牙模

设计环节，就需要多次进行频繁复

诊，费时费力不说，如果在加工过

程中产生了误差，需要调整，那么

患者还要继续等待。李牧政告诉《新

民周刊》：“现在城市生活节奏快，

很多人不愿意来回跑，也不想在这

方面占用过多时间，有了这个新技

术，患者只需要等待半天的时间，

直接省去了中间等待牙模制作、修

改问题、邮寄的步骤，所有流程一

步到位，而且有什么问题当场就可

　　椅旁即

刻修复也是

全球口腔领

域亟待解决

的难题，难

题背后，归
根结底是因
为没有一款
好的材料可
被选用。

左下图：种植牙。

右下图：“晶瓷和璧”

是晶瓷医疗的第一款

产品。


